



**Nombre de alumno: Karen Paulina
López Gómez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo primer
parcial**

Materia: Antropología medica I

Grado: 1

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de septiembre de 2021.

ANTROPOLOGIA MEDICA I

Ensayo primer parcial

En las siguientes paginas abordaremos el tema de “la antropología médica”, dando a conocer algo de su historia, investigaciones, objetos de estudio, diversas interpretaciones y puntos de vista, así como algunos contribuyentes a la formación de un concepto mas amplio enfocándolo en lo holístico, social y cultural, mostrándonos la importancia de esta disciplina en la formación de medico general.

La antropología medica es un subcampo de la antropología social o cultural, surge desde 1963, investigación por parte de los antropólogos sobre procesos sociales, culturales de la salud, enfermedad y las prácticas de atención.

La forma de pensar y como se abordó el tema variaron en cada país, pero las aportaciones de cada uno, los estudios de casos clínicos , así como su estudio en torno a factores geno y fenotípicos (patología), influencia de cultura y prácticas en el proceso de la salud, fueron importantes en el proceso.

Programas de salud de Canadá, México, Estados Unidos y Brasil trataron la situación de grupos étnicos demostrando efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención a los enfermos. Dando impulso a políticas de la asistencia psiquiátrica y social.

A la par se añadieron antropólogos en programas de salud comunitaria e internacional, en países en vías de desarrollo.

Más tarde, en los años setenta la biomedicina revisa problemas llamados factores predisponentes de naturaleza social o cultural.

La historia de las mentalidades entendida como el análisis de las formas de sentir, de pensar y de imaginar la realidad, tomando en cuenta el factor inconsciente ,construyendo historia de las mentalidades, interconexión con la Antropología medica y la Sociología d la salud.

Todo esto ha llevado a ampliar la historia de la medicina clásica y renovar la tradicional historia social.

También podemos añadir el pensamiento o forma de concebir a la antropología medica de Pedro Laín. Quien la concebía como el conocimiento científico y metafísico del hombre “En tanto que sujeto sano, enfermable, sanable y mortal”.

En el 1890 reconoce los procesos del naturalismo, dando lugar a la necesidad de humanizar la medicina. Años después en 1914-1948 esta necesidad aumenta por la necesidad de responder no solo a desordenes fisiológicos.

Durante el siglo xx Laín resalta cuatro grandes tendencias: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y la incursión del personalismo en la patología.

En el mismo siglo se proponen nuevas ciencias médicas o para-médicas para remediarla, en ellas la sociología médica, la introducción a la medicina y la antropología médica.

Entre 1918 y 1922, Ferd, influye en la formación de una mentalidad denominada "Antropológica" por Laín, por su aplicación de técnicas psicoanalíticas a casos antes vistos como orgánicos.

Hubo otros contribuyentes que modificaron o pusieron en práctica lo propuesto anteriormente a ellos.

Para el año de 1989 Lain publica "El cuerpo humano, teoría actual", síntesis histórica y antropológica de paradigmas científicos de nuestro cuerpo, su teoría describía: La síntesis teórica de las principales filosofías de la medicina de occidente.

En su obra "Antropología medica para clínicos" recapitula las partes teóricas de todos los textos médicos escritos a partir de 1941. En ella incluye una sección en la que enumera seis modos en que el cuerpo humano, vivido desde dentro, se integra en la vida personal: 1) conjunto de instrumentos, 2) fuente de impulsos, 3) causa de sentimientos, 4) carne expresiva, 5) apariencia simbólica, 6) hacedor del mundo, limite y peso. Esta obra pretende humanizar a la medicina.

El fin de la antropología medica para clínicos termina con la inquietud del medico actual como una inconformista frente al hombre e injusticia social.

Para aplicar lo anterior debemos considerar el estudio del hombre desde diversas ciencias, percibiéndolo con una visión amplia, entendiéndolo como un ser biocultural. Para ello debemos relacionarlo con la física y biología.

Podemos mencionar a Vygotsky con su teoría donde se anuncia el valor de la cultura, a Cole, que expresa a la cultura como única de la existencia humana y resaltar la teoría biocognitiva

donde encontramos la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso mente-cultura.

A causa de estas y de diversas investigaciones, encontramos diversas interpretaciones para comprender al ser humano desde una visión holística.

Entonces es importante conocer contenidos para la interpretación humana en el ámbito sociocultural. Estableciendo relación con áreas como: las ciencias sociales y la antropología.

Para ello se requieren conocimientos antropológicos para poder estudiar y entender mejor al ser humano, en su ambiente natural y sociocultural, en resolución de problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad enfocándose en lo holístico e integral.

Al igual que aplicar la interdisciplinariedad con perspectivas de valores y sentimientos, como el punto de vista epistemológico de la antropología, y los nodos cognitivos interactuantes e interdependientes.

Todo lo anterior es trascendente para el proceso formativo del médico general, ya que constituye su objeto de estudio entre las diferentes interrelaciones. Logrando comprensión explicación e interpretación del ser humano desde una visión holística , la que conlleva a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo

En mi opinión la antropología medica abarca diversas opiniones y puntos de vista, por lo que llegar a un solo concepto sería difícil, sin embargo podemos conocer sus objetos de estudio que nos sirve para comprender al ser humano desde una visión holística, para interpretar a la medicina en la que es necesario responder no solo a desordenes fisiológicos. Todo lo anterior es importante para la formación del medico general.

Referencia bibliográfica

Breve introducción a la Antropología médica: traducción al castellano del término medical anthropology research center, universitat Rovira I Virgili 1963. Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en: http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_Solana_Ruiz.html Vygotsky LS. The problem of the cultural development of the child. The Pedagogical Seminary and Journal of Genetic Psychology. 1929;36(3):415-34. Cole M. Cultural Psychology: A once and future discipline. Cambridge, MA: Harvard University Press; 1996. Martínez ME. Teoría biocognitiva: Hacia una ciencia de bioinformación. Rev Argentina Salud Mental. 2009;5(17):18-25. Martínez Hernández Á. Teorías sobre la cultura, el poder y la enfermedad. Antropología médica. España: Anthropos; 2008. Fuentes González H, Montoya Rivera J, Fuentes Seisdedos L. La condición humana desde la visión socio-antropológico-cultural del ser humano. Centro de Estudios de Educación Superior "Manuel F. Gran". Santiago de Cuba: Universidad de Oriente; 2010. Sansó Soberats F, Márquez M, Alonso Galbán P. Medicina General Medicina Familiar. Experiencia internacional. Enfoque cubano. La Habana: Editorial Ciencias Médicas; 2011. p. 111. Artilles Visual L. Antropología Médica en la formación de recursos humanos en salud. En: Catauro. Revista cubana de Antropología. La Habana: Fundación Fernando Ortiz; 2002. Vidal López EH, Montoya Rivera J, Fuentes Seisdedos L, Vidal Anido HJ. El hombre: objetivo de la psiquiatría y sus aspectos antropológicos básicos. MEDISAN. 2011 [citado 8 Sep 2012];15(7). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Albarracín, Agustín. Retrato de Pedro Laín Entralgo. Barcelona: Círculo de Lectores, 1988. • Gracia Guillén, Diego. "